



ALIH FUNGSI LAHAN PERTANIAN PRODUKTIF DI LOMBOK

Foto udara pembangunan kompleks perumahan di tengah kawasan lahan pertanian produktif di Desa Bug-Bug, Kecamatan Lingsar, Lombok Barat, NTB, Minggu (29/1). Menurut data Dinas Pertanian dan Perkebunan NTB, alih fungsi lahan pertanian produktif di kabupaten dan kota di wilayah Pulau Lombok mencapai 17.334,19 hektare per tahun yaitu di Kota Mataram seluas 638,10 hektare, Lombok Barat 1.624,80 hektare, Lombok Tengah 3.118,59 hektare, Lombok Utara 5.061,50 hektare dan Lombok Timur 6.891,20 hektare per tahun.

Kemenperin Terus Dorong Produk Olahan Agro Tembus ke Pasar Uni Eropa

Putu Juli Ardika menyampaikan bahwa produk turunan kakao dan kopi sejatinya dapat memenuhi ketentuan di pasar Uni Eropa. "Produk olahan kakao 70%-nya kita ekspor dan sudah memiliki beragam sertifikasi internasional seperti sertifikasi bukan berasal dari lahan deforestasi, sertifikat fair trade, dan lain-lain," kata Putu.

JAKARTA (IM) - Kementerian Perindustrian (Kemenperin) terus mendorong produk olahan industri dalam negeri dapat menembus pasar ekspor, seperti ke Uni Eropa. Oleh karena itu, Kemenperin fokus mendukung peningkatan daya saing produk hasil industri yang diekspor.

"Kami optimistis, posisi tawar Indonesia dengan Eropa harusnya sudah cukup bagus, termasuk yang telah dilakukan oleh industri pengolahan di sektor agro khususnya produk olahan sawit," kata Direktur Jenderal Industri Agro Kemenperin, Putu Juli Ardika di Jakarta, dikutip dari laman Kemenperin.

Nilai ekspor Indonesia ke Uni Eropa untuk produk industri agro pada tahun 2021 mencapai USD6,04 juta, lebih tinggi dibandingkan tahun sebelumnya sebesar USD4,5 juta. Namun setelah disepakikannya EU Regulation on De-

forestation-Free Supply oleh Komisi Eropa, Dewan Eropa dan Parlemen Eropa, pemerintah perlu melakukan antisipasi agar produk industri agro asal Indonesia bisa kompetitif.

Putu mengemukakan, mengenai revolusi pengolahan sawit di dalam negeri, Kemenperin telah memiliki unit kerja yang menangani industri hijau sehingga dapat mendorong implementasi kebijakan *green industry*.

"Dalam waktu dekat, akan diperkenalkan teknologi baru ekstraksi minyak sawit tanpa uap (Steamless Palm Oil Treatment), sehingga emisi CO2 dapat berkurang jauh," ungkapnya.

Teknologi ini akan berdampak pada lokasi pabrik yang sudah tidak perlu lagi dekat dengan sungai. Jadi bisa berlokasi di perkebunan sehingga lebih efisien. "Tidak perlu bleaching, melainkan menggunakan teknologi pas-

surisasi, sehingga nutrisi (betacarotene, provitamine A) masih tetap terjaga dan tidak perlu difortifikasi," imbuhnya.

Putu juga menyampaikan bahwa produk turunan kakao dan kopi sejatinya dapat memenuhi ketentuan di pasar Uni Eropa. "Produk olahan kakao 70%-nya kita ekspor dan sudah memiliki beragam sertifikasi internasional seperti sertifikasi bukan berasal dari lahan deforestasi, sertifikat fair trade, dan lain-lain," sebutnya.

Sedangkan untuk produk kopi, saat ini sudah terdapat 39 indikator geografis di Indonesia yang menjadi keunggulan tersendiri memasuki pasar Uni Eropa.

Oleh karena itu, menurut Putu, kolaborasi antara produsen dan operator industri agar memenuhi persyaratan ekspor ke pasar Uni Eropa. "Diperlukan kesepakatan mengenai *how to pay* atau beban biaya terkait data *work* tersebut," tandasnya.

Saat melakukan pertemuan dengan Dirjen Industri agro, Duta Besar Indonesia untuk Belgia dan Luksemburg, Andri Hadi menjelaskan bahwa kebijakan EU Regulation on Deforestation-Free Supply tersebut adalah untuk meminimalisir konsumsi produk yang berasal dari *supply chain* yang berasal dari deforestasi ataupun degradasi lahan.

"Tidak bisa dihindari lagi bahwa Indonesia perlu mem-

benahi sistem pengolahan di dalam negeri agar tetap mengadopsi sistem yang berkelanjutan dan ramah lingkungan," ujar Andri.

Artinya, produsen Indonesia perlu melakukan diversifikasi tujuan ekspor ke negara lain yang memiliki persyaratan lebih mudah. "Jika ingin tetap ekspor ke Uni Eropa maka industri perlu memenuhi ketentuan regulasi Deforestasi Uni Eropa," lanjutnya.

Ada tujuh komoditas yang terdampak EU Regulation on Deforestation-Free Supply Chain, yakni palm oil, beef, kedelai, kakao, kopi, kayu, dan karet serta turunannya. ● **dro**

Menkeu: Hasil Ekspor Perlu Terefleksi Menjadi Kenaikan Cadangan Devisa

BEKASI (IM) - Menteri Keuangan (Menkeu) Sri Mulyani menegaskan Indonesia perlu menjaga agar hasil ekspor terefleksi menjadi peningkatan cadangan devisa lantaran hal tersebut menggambarkan ketahanan perekonomian dalam negeri.

Hal tersebut yang menjadi dasar pemerintah berencana memperluas aturan terkait devisa hasil ekspor (DHE) yang pada awalnya hanya menyangkut mineral dan sumber daya alam (SDA).

"Kami sedang di dalam proses untuk membahas, pertama terkait ekspansinya dan yang kedua mengenai bentuk insentif yang dibutuhkan," kata Sri Mulyani dalam konferensi pers usai kunjungannya ke Cikarang Dry Port (CDP) di Kabupaten Bekasi, Jawa Barat.

Dikutip dari *Antara*, ia menjelaskan pembahasan

itu dilakukan lantaran terdapat perbedaan antara kegiatan ekspor SDA dan industri manufaktur yang rencananya akan dikenakan aturan DHE. Adapun sektor manufaktur terkadang harus memakai kembali devisa yang diperoleh untuk mengimpor bahan baku.

Dengan demikian, hal-hal tersebut harus diperhatikan dalam rencana perluasan aturan DHE agar jangan sampai tujuan yang baik nantinya justru menimbulkan konsekuensi yang tidak baik.

Terkait skema insentifnya, Sri Mulyani menyatakan penempatan dana DHE di Indonesia selama lebih dari 6 bulan atau sampai 12 bulan akan tetap dikenakan tarif pajak sesuai insentif sebelumnya. Selain itu, imbal hasil yang diberikan oleh Bank Indonesia juga akan lebih kompetitif dibanding penempatan di negara lain. "Maka dari

itu, eksportir tidak merasa kehilangan kesempatan dari dana devisa yang dia miliki. Kami menghormati itu," tuturnya.

Tak hanya masalah insentif, Kepala Badan Kebijakan Fiskal Kementerian Keuangan Febrio Kacaribu menambahkan, pihaknya juga akan meninjau kembali kepatuhan pelaporan DHE di rekening khusus SDA. "Ini sedang kami pelajari, Peraturan Pemerintah (PP) Nomor 1 Tahun 2019 itu akan kami perbaiki," ungkap Febrio dalam kesempatan yang sama.

Tak hanya itu, dirinya mengatakan akan turut meninjau kembali kecukupan insentif yang telah diberikan selama ini guna memastikan hasil ekspor khususnya dari SDA dan di luar SDA bisa sebaik mungkin mencerminkan kekuatan perekonomian domestik, terutama stabilitas nilai tukar Rupiah. ● **dot**

Pemerintah Tambah Kuota Pemesanan SBR012

JAKARTA (IM) - Pemerintah menambah kuota SBR012-T2 dan SBR012-T4 dari sebanyak Rp10 triliun menjadi sebesar Rp15 triliun dengan mempertimbangkan antusiasme dari masyarakat yang sangat tinggi serta masa penawaran yang masih akan berakhir pada 9 Februari 2023.

Kementerian Keuangan (Kemenkeu) melaporkan capaian pemesanan surat berharga negara (SBN) ritel seri SBR012-T2 dan SBR012-T4 mencapai Rp9,87 triliun di hari kesembilan penawaran, yakni Jumat (27/1) pukul 19.30 WIB dengan jumlah investor 35.666 SID (Single Investor Identification). Pencapaian tersebut hampir 100 persen dari target awal penerbitan SBR kali ini.

Dalam keterangan resmi di Jakarta, Sabtu (28/1), Direktur Surat Utang Negara Direktorat Jenderal Pengelolaan Pembiayaan dan Risiko Kemenkeu Deni Ridwan memerinci, pemesanan SBR012-T2 adalah dengan jumlah investor 23.980 SID, sedangkan SBR012-T4 sebesar Rp2,74 triliun dengan jumlah investor 11.686 SID.

Berkaca dari pengalaman penerbitan SBN ritel sebelumnya, banyak investor yang tidak berhasil mendapatkan alokasi karena kuota yg ditawarkan sudah terlanjur habis.

Oleh karena itu, calon investor diimbau untuk segera memanfaatkan kesempatan yang ada karena penawaran SBN ritel melalui platform *online* dilakukan berdasarkan prinsip *first come first served* atau siapa cepat dia dapat. "Ingat kata pepatah, penyesalan biasanya datang di akhir, kalau di awal namanya pemesanan. Pemesanan SBR012, pilihan berharga untuk tetap bahagia," kata Deni.

Pemerintah menawarkan kedua seri SBR012 dengan kupon di atas 6 persen secara *online*. Masyarakat yang berminat untuk berinvestasi di SBR012-T2 dan SBR012-T4 dapat melakukan pemesanan hingga 9 Februari 2023 pukul 10.00 WIB.

Pemesanan dilakukan dengan cara menghubungi 29 mitra distribusi yang telah ditetapkan, meliputi 18 bank umum, 5 perusahaan efek, 4 Agen Penjual Efek Reksa Dana (APERD), serta 2 perusahaan Peer-to-Peer Lending. ● **pan**



FESTIVAL TAKJUB AKBAR DI BANDUNG

Pengunjung mengamati sebuah produk alas kaki pada festival Takjub Akbar di Sabuga, Bandung, Jawa Barat, Minggu (29/1). Festival Takjub Akbar yang diselenggarakan oleh Komunitas Tajir tersebut menampilkan produk dari 75 peserta yaitu pengusaha UMKM islami dalam rangka menggerakkan roda ekonomi setelah sempat terdampak pandemi COVID-19.



PULAUINTAN
General Contractor

PT. INDOCHEMICAL CITRA KIMIA
Solvents, Industrial and Specialty Chemicals

SKK Migas dan CEO KKKS Bahas Peningkatan Kinerja Industri Hulu Migas

JAKARTA (IM) - Satuan Kerja Khusus Pelaksana Kegiatan Usaha Hulu Minyak dan Gas Bumi (SKK Migas) mengumpulkan para pimpinan tertinggi (CEO) Kontraktor Kontrak Kerja Sama (KKKS) membahas peningkatan kinerja industri hulu migas untuk mencapai capaian kinerja 2023.

Untuk membahas hal tersebut, SKK Migas menggelar kegiatan the 5th CEO Forum 2023 mengambil tema "Filling The Production Gap to APBN and Long Term Planning" yang juga dihadiri dan dibuka oleh Menteri Energi dan Sumber Daya Mineral (ESDM) Arifin Tasrif di Jakarta, akhir pekan kemarin.

"CEO Forum ini dapat terus menjadi enabler kolaborasi yang intens antara Kementerian ESDM, SKK Migas, dan investor. Kolaborasi ini merupakan salah satu enabler terpenting untuk meningkatkan investasi dan aktivitas di hulu migas di Indonesia," kata Kepala SKK Migas Dwi Soetjipto dalam sambutan kegiatan itu.

Dikutip dari *Antara*, adapun hal-hal yang dibahas dalam kegiatan itu, yakni evaluasi capaian produksi 2022, penyampaian long term plan (LTP) dan rencana kerja 2023, implementasi dari hasil masukan CEO Forum sebelumnya.

Kemudian, KKKS menyampaikan masukan dan kebutuhan dukungan yang diperlukan untuk mencapai target jangka pendek dan panjang serta menyampaikan metrik-metrik penting KKKS yang terkait produksi, *plant*

availability dan efisiensi *cost* per barel.

Dwi berharap para CEO KKKS dapat menyampaikan masukan atau dukungan yang diperlukan dalam membangun industri hulu migas yang kondusif untuk mencapai target jangka pendek dan panjang.

"Selesaiannya pelaksanaan forum ini, diharapkan antara SKK Migas dan KKKS dapat memiliki arah gerak yang sama, dalam kapal yang sama untuk meningkatkan produktivitas dan efisiensi untuk mencapai target 2023 agar apa yang telah disepakati dalam WP&B (*work, program, and budget*) beserta komitmen investasinya dapat direalisasikan," ujarnya.

Lebih lanjut, ia juga menyampaikan untuk tahun 2023, nilai investasi dari sektor hulu migas telah ditargetkan mencapai 15,5 miliar dolar AS atau meningkat 26 persen dari tahun 2022, dan lebih tinggi dari pertumbuhan investasi global yang sekitar 6,5 persen. "Target investasi 2023 sekaligus adalah yang tertinggi sejak tahun 2016," ungkap Dwi.

Sementara, Menteri ESDM Arifin Tasrif dalam arahannya menyampaikan dinamika politik global masih belum ada kepastian dengan konflik Ukraina dan Rusia memiliki kecenderungan tensi yang tinggi. Selain itu, pemberlakuan *price cap* juga berpotensi menyebabkan berkurangnya pasokan minyak, gas dan energi lainnya, termasuk ketidakseimbangan pasokan pangan. ● **hen**

BNI Sosialisasikan 3 Product Champion

JAKARTA (IM) - PT Bank Negara Indonesia (Persero) Tbk atau BNI melakukan sosialisasi atas tiga *product champion*, yaitu BNI Mobile Banking, BNIDirect dan BNI Xpora dalam rangka menyambut Tahun Baru Imlek 2574 Kongzili.

Direktur Utama BNI Royke Tumilair menyampaikan tahun ini merupakan tahun Shio Kelinci Air, yang menyimbolkan tahun penuh dengan harapan, kesabaran dan kesuksesan. Selain itu, juga mengartikan kelembutan dan ketenangan, serta periode yang penuh kasih sayang dan tahun pemulihan.

"Saya yakin dan percaya bahwa kita semua akan menghadapi tahun yang baru ini dengan penuh harapan dan optimisme. Selamat merayakan Tahun Baru Imlek 2574 kepada segenap umat yang merayakan," kata Royke dalam keterangan di Jakarta, seperti dikutip dari *Antara*, Sabtu (30/1).

Dia mengatakan beberapa shio pada tahun kelinci air akan membawa keberuntungan dan kebahagiaan, di antaranya anjing, kelinci, tikus, kambing, dan monyet. "Untuk bapak ibu yang tidak termasuk shio-shio di atas tidak usah khawatir, karena BNI bisa membantu untuk tetap cuan dan berkembang," ujar Royke.

Dia menjelaskan pengembangan tiga produk *champion*

BNI telah mendorong penguatan bisnis transaksi ritel dan institusi, sekaligus memperkuat solusi perbankan kepada UMKM Go Global.

Dari segmen ritel, jumlah user BNI Mobile Banking mencapai 13,6 juta pada 2022, tumbuh 26,1 persen year on year (yoy), yang diikuti dengan jumlah transaksi mencapai 597 juta atau tumbuh 37,6 persen yoy.

Angka tersebut menunjukkan nasabah BNI terus men shifting transaksinya dari platform konvensional ke platform digital, yang sejalan dengan strategi BNI untuk menjadikan BNI Mobile Banking sebagai One Stop Financial Solutions bagi nasabah.

Dari segmen Wholesale Banking, tercatat jumlah user BNIDirect tumbuh 100.000 persen yoy menjadi 24,9 persen sepanjang tahun 2022, dengan jumlah transaksi yang juga meningkat 18,4 persen yoy atau mencapai 764 juta transaksi.

Melalui BNI Xpora, total kredit ekspor mampu menembus Rp26,72 triliun, naik dari tahun 2021 yang sebesar Rp19,05 triliun, serta volume trade ekspor tercatat Rp66,21 triliun, naik dari 2021 yang tercatat Rp24,36 triliun. "Kami konsisten meningkatkan kapabilitas digital untuk mengembangkan berbagai solusi keuangan digital yang sesuai dengan kebutuhan nasabah," kata Royke. ● **dro**